

昆小だより

令和7年10月27日 第7号

昆小HP <http://konbumorisho.kushirocho.ed.jp>

【たくさんの感動をありがとうございました！】

校長 水澤 好克

10月になるまでは気温の高い日が続いていましたが、例年どおり秋の深まりを迎える時期となりました。9月30日で今年度の前期が終了し、ちょうど今年度の半分が過ぎました。児童の皆さんには、担任の先生から通知表をわたされたと思いますが、その内容を見て、たくさんのことを感じたと思います。各教科の成績が良かつた・悪かっただけではなく、**皆さんのがんばったことや、もう少しがんばると良いことなど**が書かれています。皆さんのがんばったことを、これからも続けてください！

9月28日には神社祭本祭が行われましたが、昨年同様に**地域の皆様が一体となった情熱あふれる御輿・獅子舞や、子ども達が頑張っていた太鼓・鼓笛隊等の姿に、本当に感動しました！** 当日は帰省されている方等も含め、大勢の皆様が本祭に参加され、その様子を子ども達も喜んでいました。

10月19日に学習発表会を開催しました。短い練習期間でしたが、器楽・合唱・ダンス・マット運動・跳び箱・英会話・ファッショショニショ等、**学年ごとに本当にたくさんの演目を取り組み、参観していた皆様に大き**

な感動を与えていました！ 子ども達が笑顔を輝かせ、ひたむきに頑張っている姿に、私は目頭が熱くなりました…… その子ども達の頑張りを練習の時から支え、最大限に引き伸ばしてきた先生方には、感謝しかありません。また、練習期間に本校で教育実習を行った、教育大釧路校の実習生も、子ども達にしっかり寄り添って頑張ってくれました。実習生が最後に私に【**校長先生、私も昆布森のことが大すきになりました！ 本当にありがとうございました！**】と言ってくれたことに、心から感動しました…… 実習生には近い将来、先生としてぜひ本校に赴任してほしいです！



話は変わりますが、全校朝会で1か月に約1回『校長先生からのお話』があります。私はこの時間を【**全校児童への10分間の一斉授業**】と考えています。まだ教材研究不足ですが、先生方が授業のことを考える時と同様に『このことを伝えたら、子ども達は興味をもってくれるかな？・笑顔になるかな？』と様々なことを考えると、とてもワクワクしてきます！ 私はこのワクワク感を今でも大切にしています。【**教師がワクワクしながら、子ども達にとって楽しい内容の授業を考え、教材研究を進める。**】ことの重要性を、私自身が今、改めて痛感しています。今までに『昆小が開校した146年前の日本は？・釧路町での最高、最低気温は？・昆布森の一番すきなところは？』などの授業をしてきました。これからもワクワクしながら様々なことを考えていきます！



昆布森小学校の《あいこしば》をおぼえよう！
【昆布森がすき！ 学校がすき！ 自分がすき！】

11月の学校行事



日	曜	給食	予定学校行事
1	土		
2	日		メデアコントロールデー
3	月		文化の日
4	火	○	朝会(表彰) Q-U実施週間 ALT(午後) リンク作業予備日
5	水	○	56年社会見学(釧之助本店) こんぶもりもりタイム
6	木	○	
7	金	○	指導主事訪問 ALT(午前) フッ化物洗口
8	土		
9	日		釧P連標茶大会
10	月	○	パートナーティーチャ派遣事業
11	火	○	朝会(中学年発表) クラブ(最終回)
12	水	○	こんぶもりもりタイム
13	木	○	職員会議
14	金	○	ALT(午前) フッ化物洗口 フィールド③
15	土		
16	日		町体育協会行事(モルック) 昆小体育館
17	月	○	
18	火	○	ALT(午後)
19	水	○	こんぶもりもりタイム
20	木	○	放課後はまなすクラブ(ユニフォック)
21	金	○	ALT(午前) 児童委員会 フッ化物洗口 フィールド④
22	土		
23	日		勤労感謝の日
24	月		振替休日
25	火	○	朝会(講話) ALT(午後) 保護者面談週間~27日
26	水	○	こんぶもりもりタイム
27	木	○	参観日(全校) 第2回学校評価アート実施~12/4
28	金	○	ALT(午前) フッ化物洗口
29	土		
30	日	○	町P連研究大会別保大会

※行事予定が変更になる場合もあります。ご了承ください。

合同学習発表会開催

10月19日（日）、令和7年度の昆布森小学校・はまなす保育所合同学習発表会を開催しました。当日は、たくさんの皆様方にご来場いただき、こどもたちの頑張りに惜しみない拍手をいただきました。子どもたちも、ご家族の声援を受けて、練習の成果を遺憾なく発揮できたと思います。今年の発表では、どの学年も「自分たちの学んできたことを一生懸命伝える姿」を感じるとともに、歌声や演奏が心にしみる（涙が出そうになる）素晴らしい発表ばかりでした。見ていただいたご家族や地域の皆様方から、「温かい眼差し」と大きな拍手をいただき、本当にありがとうございました！



低学年の発表。二人きりの演技演奏でしたが、とても力強さがつたわりました！



中学年の発表。手話付きの「にじ」の曲は泣けました！



高学年の発表。完成度の高い内容はさすが！最後のステージを盛り上げました！

伝統を伝える相撲教室

今年も昆布森神社祭では残念ながら奉納相撲は中止となりましたが、相撲文化を絶やさないため、体育の授業で相撲教室を行っています。相撲の所作を学び、西と東に分かれて取組も行いました。子ども達の力強い相撲、来年は地域の皆様の前でできるとよいですね。



出前授業開催！

小中連携の一環として、毎年学習発表会時期に出前授業を実施しています。今年も昆布森中学校の杉本先生に、低中高それぞれ1時間、音楽の授業をしていただきました。学習発表会で発表する合唱曲を中心に、発声方法や「歌詞を理解し、歌詞が伝わるように気持ちを込めて歌うことの大切さ」を教えていただきました。その後の歌声は、曲のイメージが伝わるものに大きく変わったように思います。学習発表会では、お客様を感動させるすばらしい歌声を届けることができました！杉本先生、本当にありがとうございました。



未来の先生を育てる

10月6日(月)～10月19日(日)までの2週間、へき地校体験実習で釧教大生3名が、子どもたちと学びを共にしました。教員不足が課題となる昨今、次世代の先生方を育てるのも学校の大重要な役目です。短い期間でしたが、複式授業等をしっかり体験することができました。昆布森の子ども達の人なつっこさにも助けられ、色々な場面で「先生」という職業の魅力と大切さを実感できたのではないかでしょうか。学習発表会では裏方として大活躍してくれたことに感謝しております。ぜひ近い将来、教育現場で活躍することを願っています。



陶芸作品が完成しました！

これまでの2回の陶芸教室で制作した作品が、焼き上がって戻ってきました。どの器も子どもたちの個性が表れていて、素晴らしい出来映えでした。早速、多目的ホールに展示し、学習発表会でもお披露目しました。毎年1作品制作しているので、高学年にもなると完成をイメージできて、色付けも工夫が見られます。毎年取り組んでいる陶芸教室、6年生は6作品目になります。お家にあるこれまでの作品と並べてみると成長の様子も見られ、楽しそうですね。末永く大切に使ってほしいと思います。指導していただいた講師の皆様、本当にありがとうございました。



後期児童会スタート

10月6日(月)、後期代表委員会の認証式が行われました。代表委員長の川原田帆香さん、文化委員長の渡辺希海さん、保育委員長の戸田浩ノ介さんが校長先生より認証状を受け取りました。よりよい学校生活に向けて頑張ってほしいと思います。

釧路町P TA連合会研究大会開催

11月は釧P連、町P連の研究大会が開催されます。釧P連は申込を締め切っていますが、町P連研究大会は11月7日（金）まで参加を募集しております。「令和の時代を生きる子供の育成」と題して、北海道医療大学教授、富家直明 氏による講演が予定されています。様々なストレスや悩みを抱える現代の子どもたちに、自分のことを好きになり、自己を客観的に把握し適切にセルフコントロールできる子に育っていくために、私たち大人がどう関わっていくか、大変有意義なお話を聞かせていただけます。多くの皆様の参加をお待ちしております。

【町P連研究大会】

日 時 11月30日（日） 9:35～12:00

場 所 別保小学校 体育館

講 師 富家直明 様（北海道医療大学教授）

